

Niederlanden. Portugal hat einen Honorar-Consul und Persien ein General-Consulat, welches keine eigentliche Jurisdiction ausübt.

Mit der Vertretung der processführenden Parteien befassen sich folgende Advocaten: Dr. Amiable, Bardaut, Delord, Michel, Dr. Abbott, Abban Clifton, M'Coan, Dr. Parnell, Eedd, Branteghem, Knight, Dr. Berretta, Dr. Caminarides, Dr. Cokides, Dr. Lacon, Dr. Lazaretti, Dr. Maliades, Dr. Serujos, Rota, Xydia Typaldos, Hocotzian, Meriem Kuly, Dr. Magliola, Dr. Furlani, Dr. Vaccaro, Dr. Zuccarello, Dr. Rosaseo, Barocci, De Castro, Galli, Sivori, Salone, Bacle de St. Loup, Assessor Sieber, Willmayer, Müller, Pedrelli, Grati, Laturi (diese drei Oesterreicher), Révey und Maurer (Ungarn).

Für die Marine-Angelegenheiten besteht eine Hafen-Präfectur (Liman-Odassy), welche auch als Seegericht constituirt ist, dann das Leuchtthurm-Amt (Fener-idaressy) und die Quarantäne (Karantina) und bezüglich der fremden Schiffe fungiren ausserdem die Consulate, unter welchen alle grösseren eigene Hafen-Capitäne oder Marine-Aemter haben, wie namentlich das österreichisch-ungarische. Die Quarantäne und sonstige Sanitäts-Angelegenheiten werden von einem Sanitäts-Conseil geleitet, welches aus Delegirten der Local-Regierung und aller Gesandtschaften zusammengesetzt ist.

Die zollamtliche Behandlung der Waaren wird von den beiden Mauthen Stambuls und Galata's besorgt.

Schliesslich sind die Post-Anstalten in Constantinopel zu erwähnen, und zwar die türkische Land- und Seepost, die egyptische, die österreichisch-ungarische, die russische, die französische, die englische und die deutsche, und nebst diesen die Telegraphen-Aemter für den localen und internationalen Verkehr. Von allen diesen Anstalten soll später ausführlich gesprochen werden.

B. Das europäische Hinterland von Constantinopel.

Kreis von Tschekmedsché.

1. Tschataldscha, kleines Städtchen an der von Constantinopel nach Adrianopel führenden Eisenbahn mit einem Jahrmärkte vom 18. bis 27. September.